

Die Aufgaben der Elterndelegierten

Wenn im Folgenden von „Klassen“ und „Lehrpersonen“ die Rede ist, gelten diese Begriffe gleichermaßen für den Kindergarten (Kindergartenklassen, Kindergartenlehrpersonen). Gemäss kantonalem Volksschulgesetz gehören die Kindergärten zur Schule, der Besuch ist obligatorisch.

Die Elterndelegierten sind Ansprechpersonen für die Eltern und Klassenlehrperson der betreffenden Klasse. Sie pflegen und fördern den Informationsaustausch zwischen der Klassenlehrperson und den Klasseneltern. Sie nehmen klassen- und schulrelevante Anliegen der Eltern ihrer Klasse auf und machen eine Triage zwischen individuellen, klassen- und schulrelevanten Anliegen.

Eltern mit Individualanliegen verweisen sie an die Klassenlehrperson, klassenrelevante Anliegen bringen sie unter den Klasseneltern in geeigneter Weise zur Diskussion und schulrelevante Anliegen bringen sie in der Elterndelegiertenversammlung ein. Im Konfliktfall gelangen die Elterndelegierten an das Präsidium der Elternmitwirkung.

Die Elterndelegierten koordinieren zusammen mit der Klassenlehrperson die Elternabende. In Absprache mit der Klassenlehrperson können sie einen Elternabend initiieren.

Die Elterndelegierten nehmen mindestens 1x pro Semester jeweils vor den Ferien mit der Klassenlehrperson Kontakt auf und sind dafür verantwortlich, dass alle Eltern über Themen und Ergebnisse der Elternmitwirkung auf Klassenebene informiert sind (siehe Flyer Semestergespräche). Die Elterndelegierten organisieren die Wahl der Elterndelegierten in ihrer Klasse. Die bisherigen Elterndelegierten führen die Neuen in ihre Arbeit ein und sorgen dafür, dass ihre Nachfolger*innen die vorhandenen Unterlagen erhalten.

Weiterführende Informationen können dem „Reglement Elternmitwirkung“ entnommen werden (www.stadt-zuerich.ch/schulen/de/scherr)

Arbeitsaufwand

- pro Schuljahr 4-5 Elterndelegiertensitzungen / Dauer ca. 1 ½ Stunden
- pro Schuljahr mindestens 2 Treffen mit der Klassenlehrperson
- vor jedem Treffen mit der Klassenlehrperson Kontaktaufnahme mit den Klasseneltern, um Anliegen zu eruieren
- nach jeder Sitzung / jedem Treffen kurze Information per Mail an die Klasseneltern

Wahlen Elterndelegierte

- das kantonale Volksschulgesetz schreibt Elternmitwirkung vor
- Arbeitsgruppen / Kontaktformular siehe unter: www.stadt-zuerich.ch/schulen/de/scherr
- 2 Elterndelegierte pro Klasse werden im August für 1 Jahr gewählt
- Elterndelegierte aus derselben Familie sind nicht erlaubt
- Lehrpersonen / Betreuungspersonen mit Anstellung im Schulkreis Waidberg können nicht gewählt werden
- Aufgaben der Elterndelegierten (siehe Seite 1)

Wahlprozedere

- die Klassenlehrpersonen / Schulteammitglieder verlassen das Schulzimmer
- mindestens zwei Eltern stellen sich zur Verfügung
- ein offizieller Wahlgang mittels Handzeichen findet statt
(„Wer ist einverstanden, dass Frau X / Herr Y gewählt wird?“)

Die neu gewählten Elterndelegierten mailen ihre Personalangaben (Klasse, Namen, Adressen, Mailadressen, Telefonnummern) an die Schulleitung:

martin.stotz@schulen.zuerich.ch

Wir empfehlen, gleich nach der Wahl, die Adressen (inkl. Mailadressen) sämtlicher Eltern der Klasse aufzunehmen respektive zu aktualisieren, zu einem späteren Zeitpunkt ist das in der Regel eine beschwerliche Angelegenheit.

Erste Amtshandlung der Elterndelegierten nach ihrer Wahl...

Herzlichen Glückwunsch zur Wahl!

Bitte übermitteln Sie Ihre Personalangaben (Klasse, Namen, Adressen, Mailadressen, Telefonnummern) an die Schulleitung (martin.stotz@schulen.zuerich.ch).

Die nächste **Elterndelegiertenversammlung** * findet am **Montag, 27. September 2021**, statt. Die neuen Elterndelegierten treffen sich für eine kurze Einführung in die Arbeit der Elterndelegierten um **19.00 Uhr im Mehrzweckraum der Schule Scherr** (Neubau Untergeschoss), alle anderen Elterndelegierten stossen **um 19.30 Uhr** dazu. Die Sitzung dauert bis ca. 21 Uhr. Ungefähr drei Tage vor der Sitzung erhalten Sie per Mail die Einladung mit den Traktanden.

Version 23.8.20 / ms

* *coronabedingt findet die 1. Elterndelegiertenversammlung evtl. nicht in gewohnter Weise statt – Informationen folgen via Einladung*